

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

A última hora de ayer, la comisión de Gobierno interior del Congreso tomó el acuerdo, por mayoría de economía, de suprimir la franquicia postal, suscitando esta franquicia con una subvención de 500 pesetas mensuales a cada representante del país.

Desde luego, era un verdadero abuso lo de la franquicia postal de nuestros Cortes, porque medio Madrid disfrutaba del beneficio de circular su correspondencia gratuitamente, pero también consideramos excesiva la cantidad de 500 pesetas, asignada a nuestros diputados y senadores, porque tenemos la absoluta seguridad de que serán muy pocos los que escriban más de 3.000 cartas al mes, y muchos los que apenas al dirigirán algunas a su familia.

Creemos que se hubiera podido encontrar medio para no gravar el bolsillo de nuestros representantes en Cortes, sin imponer a nuestro ya escudido Tesoro un nuevo sacrificio.

La Conferencia financiera internacional convocada por el Consejo de la Liga Nacional, para resolver la crisis financiera, tendrá efecto en Bruselas, hacia fines de mayo próximo.

Están ya invitados 25 países, para tomar parte en ella, y podrán enviar a la Conferencia cada uno tres delegados, especialmente calificados por su pericia en las cuestiones de finanzas, bancos y economía política.

El Consejo de la Liga Nacional ha invitado a los Estados Unidos a enviar sus representantes, o cuando menos, a asociarse a los trabajos de la Conferencia.

Dicho Consejo podrá aún invitar a los Estados Unidos, que no son miembros de la Liga, a comunicarle informaciones detalladas sobre la situación financiera y económica de los mismos, y la Conferencia decidirá las condiciones bajo las cuales han de ser oídos dichos Estados.

La Conferencia tendrá por objeto hacer examinar por los mejores peritos de todos los países la situación económica internacional y hacer formular proposiciones para su mejoramiento.

Hé aquí un resumen de la Nota enviada por Alemania a la Conferencia, acerca de sus efectivos militares:

Dice en ella que sucesos muy recientes demuestran la inutilidad de los efectivos que se le han dejado a Alemania en ple de guerra, y solamente contando con fuerzas británicas podría el gobierno de Berlín vencer a los bolchevistas del país, ya que, debido a su situación económica, existen en Alemania poderosos focos revolucionarios, contra los cuales nada ha de poder la política regular, sobre todo, si se tiene en cuenta que dichos centros de rebelión están separados por grandes distancias.

Añade la Nota que para llegar a realizarse la iniciativa de Kapp, debióse principalmente a que había una gran cantidad de soldados descontentos, temerosos de ser licenciados.

De otra parte, un ejército de 200.000 hombres no puede servir más que para mantener el orden interior, incapaz enteramente para toda acción exterior.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

DEL DUENDE A DUENDE

No pretendíamos en verdad, con nuevas líneas que el viernes publicamos, el dar lugar a que el otro «duende» incluyera sus grandes dotes literarias y al solo hacer saber a los lectores de uno y otro diario que el duende de «La Tierra» no era semiludicamente el «duende» de «El Eco de Cartagena».

Hizo aquello y cuando en nuestro ánimo no entraba el volver a coger la pluma para ocuparnos de tal cosa, nos encontramos, que el «duende» de La Tierra (he aquí un pseudónimo que podía adoptar) nos escribe un artículo en el que nos dá a conocer que tiene obras teatrales, y que ha estado en Madrid dando vueltas a la Cibales y al Banco de España.

¡Pero que nos importará a nosotros eso! ¿Que tenemos nosotros que hacer con que tenga obras teatrales en una mala sala cobrando derechos? Eso es de la Sociedad de Autores, o a quien correspondiera.

Nos habla también de su conciencia y en efecto lo es, pues quien llegarle a figura: es que no solo en el pseudónimo ha coincidido con el «duende» que escribe, sino que las iniciales de su nombre y apellido coinciden también con las mías (J. M.).

No mereces lector, al escribir mucho de esto ya que el «duende» de «El Eco» no está dispuesto a ser la piedra fundamental para dar fama en el mundo de las letras al otro «duende» que el mismo comprende, aunque mezclado con otras cosas que me pertenecen el pseudónimo de «Duende» por que así lo tengo desde hace años y que no hay derecho a que otro me usurara mi nombre en una misma localidad como esta donde todos nos conocemos.

Escribe, pues cuanto quieras, el otro «duende», desde el postín literario que tenga por conveniente, alcances fama, gloria y laureles con el pseudónimo que el tiempo me concedió la propiedad (lo esas que al no pudo obrar y el sabrá porque) porque a mí no me importan y creo que a los lectores tampoco.

Y no va más querido lector y perdona esto al que tu sabes es quien siempre usó el pseudónimo de...

«Duende»

De Sociedad

Letras de luto

Hoy se ha cumplido el primer aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don José Braquehals Blenert, persona que sus relevantes cualidades, su caballerosidad y amable trato, era generalmente estimado en esta localidad, donde residía largos años y había creado una familia.

Desempeñaba importante cargo en el consulado de Francia y era además Consul de Holanda y Suiza, demostrando en todos los puestos que ejerció su actividad y talento.

Por su último decañón se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en la capilla de la Santísima Trinidad de la Parroquia de Santa María de Gracia habiendo asistido numerosas concurrencias.

Retiramos nuestro pésame mas sentido a la desconsolada viuda e hijos del finado amigo.

Descanse en paz.

—Ayer tarde se verificó segundo de numeroso acompañamiento el entierro del doctor en medicina don Vicente Gibert, fallecido casi repentinamente a toda su familia enviamos nuestro pésame mas sentido.

—Esta mañana a las 12 he sido conducido a su última morada, seguido de numeroso acompañamiento, el cadáver del laborioso industrial de esta plaza don Joaquín Coloma Mostera.

A su viuda e hijos enviamos nuestro pésame.

El trabajo intelectual

Desde que, en hora fatal, vino la guerra mundial, hasta que llegó el final de aquella funesta guerra, no ha duda de que en la tierra se vivió bastante mal; mas pensando en la mudanza que rigió nuestra existencia, se acentuaba la paciencia a virtud de la esperanza.

Luego una paz bendecida cambiaría nuestra suerte: ¡si quien Impera es la muerte, luego reinará la vida!

Casó el conflicto tremado; vino la paz, sí, señor, y ya están ustedes viendo que al cabo «vamos viendo»; pero viviendo peor.

Entonces un ciudadano se decía interiormente:

—¡Sufrir el género humano, hasta que yanza Fulano o Mengano se reviente!; y así nuestro malestar luego fin ha de tener, que no siempre ha durar, pues alguno ha de vencer y alguno ha de reventar.

Mas hoy asusta pensar en la duración enorme del período de esperar, pues hoy día hay que aguardar a que «el mundo se reforme», ¡¡¡que es un plazo regular!!

No juzgan, pues «exaltiva la espera de resolver su situación definitiva, que es ardua empresa poner el mundo «patas arriba».

Repán hasta los huesos que en estas lides grandiosas hay que cambiar los conceptos que tenemos de las cosas, pues como ve a después, el que para entonces viva, no hay vida más positiva que la del «mundo al revés».

Esto es: poner lo de arriba abajo; ¿quieren un ejemplo? Pues el caso «pto del trabajo».

Tenemos hasta ahora por innegable verdad que esa fuerza redentora, que ha dado la humanidad los progresos que atesora, y del mundo soberano abre a nuestro bien camino, como precepto divino para el bienestar humano, lo podían practicar cuantos quisieran buscar sus provechosas virtudes, con aquellas aptitudes que el Cielo les quiso dar.

Hoy el moderno progreso, echando por el atajo dice: ¿Que eso es el trabajo? ¡Qué gracia! ¿Que te crees tú eso! —

De modo que el estudiar, investigar, inquirir, meditar y discurrir a inventar y descubrir nada de eso es trabajar.

Porque trabajar no es esa labor de la mente. Eso no tiene interés se trabaja únicamente con las manos y los pies.

Véase la diferencia: ¡Tonto de mí! ¡Yo que estaba hasta ahora en la creencia de que también laboraba, y el trabajo avaloraba la pizarra intelectual!

Y que el trabajo manual aumentaba su valor según el trabajador, era más intelectual.

Y como yo mucha gente tan engañada vivía, que al obrero que veía y en su arte sobresalía, le llamaba «inteligente».

Yo, francamente, lo siento, mas el destino lo quiso, y ya desde este momento veo que va a ser preciso guardarme el entendimiento.

Camblemos, pues, de idea: sufra un cambio radical nuestra idea equivocada, pues que ya no vale nada el trabajo intelectual; mas permitidme que anote que en los presentes instantes vale ya menos Cervantes...

que el que acostumbrara el «Quijote». C. L. de O.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD
POR EL SENOR
D. José Moncada Calderón
Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad y Procurador de los Tribunales que se desahució en la paz del Señor el día 25 de Enero de 1920 después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
El solemne funeral que se verificará el martes a las ocho de la mañana en la Capilla del Santo Cristo del Socorro de la Catedral Antigua se celebrará en sufragio de su alma.
La familia invita a sus amistades para que asistan a dichos actos religiosos.
Cartagena 26 Abril 1920

TEATRO-CIRCO

Martingales de Muñoz Seca es una prueba más del insuperable ingenio del obispo escritor, inimitable en su ma era de hacer comedias utilizando otros nuevos, de tal manera que bendice una obra en un día, en un día, en un día, todo lo que después sucede en la trama es un género que olvidamos la felicidad elemental. Si a esto olvidamos a la facilidad del obispo de día, la creación de personajes, el movimiento escénico no es raro que sea a unánimes de los públicos y que éstos tocan a hasta a veces algo de vida y sacaditas únicas para de la obra que nos ocupamos.

—Tomar en el papel de César ha hecho un espectáculo actor. Nada más hermoso de ver a esta afirmación rotunda, en esto va todo y sería enriquecer su trabajo, añadir más diálogos, más a compartir los aplausos Conchita Catalá que en la día obtiene más aplausos del público.

Mister Beverley, comedia inglesa, arreglo y traducción de Enrique Thullier es una farsa entretenida, interesante, hecha con una lógica abrumadora, que sorprende; en la que las escenas se suceden con una oscuridad grande, en que el protagonista llega a ejercer tal influencia, una sugestión absoluta sobre todos los que le rodean que a sí mismo se sugestionan ante lo que creen prodigios de adivinación del pensamiento, lo que no son más que lógicas indagaciones basadas en hechos conocidos de antemano, a la vista del público y solo escritos para los protagonistas de la farsa.

Los trucos escénicos son inspirados dentro de la mayor naturalidad y de gran efecto y novedad la parte de pelinea (así podemos llamar a la plasticidad dada a la escena de la pesadilla) en la que el público entra con gran facilidad dándose exacta cuenta de la ficción al dar luz a la escena.

Sobre el último acto de la obra. El autor no quiso dejar a la vida joven acaudalada del crimen, alrededor del que la obra gira, bajo aquella acusación, solo para esto nos presenta el 4.º acto pues la personalidad de Mister Beverley queda exactamente dibujada en los tres primeros actos y al terminar el tercero debió terminar la farsa.

Es pues esta obra una más de las del género artístico pero tratado el asunto en forma nueva y original.

Excelente interpretación todos los artistas, muy bien presentada y ensayada.

Hay otro extremo «El mundo en un pañuelo». No podemos tener queja pues la Compañía «Catalá Morner», nos dá un estreno diario y este es el secreto de que el Oloro es ya lleno a diario y aplaudido además como merecen a todos los artistas.

La Bandera del 3.º Regimiento Infantería de Marina

Se ha verificado en el Ministerio de Marina la solemne entrega al Museo Naval de la bandera que perteneció al primer batallón del tercer regimiento de Infantería de Marina, y que desde esta Ciudad ha sido conducida por el teniente don Rafael Bueno.

A las once de la mañana fué socada por el abanderado del inspector general del Cuerpo y custodiada por el coronel don José Ignacio de Carranza, último jefe del tercer regimiento, y escoltada por seis suboficiales, conducida a pasos lento hasta las inmediaciones del Museo en cuya puerta era esperada por el director del mismo, capitán de fragata don Eduardo Arias Selgado, y la fuerza franca de la Compañía de ordenanzas de Infantería de Marina, mandada por el capitán señor conde de Alba Real del Tejo.

Al hacer entrega de la enseña, el coronel señor Carranza pronunció un breve discurso en el que hizo historia de los hechos de armas en que tomó parte.

Enumeró asimismo los importantes servicios que el Cuerpo de Infantería de Marina prestó a la Patria, haciendo honor al honoroso batón de años, y terminó dedicando un sentido recuerdo a los que dieron su sangre por defenderla.

El director de Museo, señor Arias Selgado, leyó unas cuartillas sueltas al acto, poniendo de manifiesto la satisfacción que experimentaba al haberse cargo de la bandera que venía a formar parte del trofeo constituido con otras también de mérito extraordinario, algunas de ellas laureadas; demostración palpable del levantado espíritu del Cuerpo de Infantería de Marina.

Puso fin al acto con un breve discurso el inspector general del Cuerpo, don Federico Obanos, quien también mandó el primer batallón del tercer regimiento, que como es sabido está de Apostadero en esta.

El precio del fluido

Sigue pues la protesta unánime del vecindario ante la proyectada subida del precio del fluido eléctrico.